



明治 12 年開校
創立 145 周年

強く 正しく 美しく

野里の子

令和 6 年度(2 月号)
〒893-0056
鹿屋市上野町 4155 番地
TEL (0994)42-3408
FAX (0994)40-1243

長縄の思い出

校長 米村 英紀

1 月 30 日に縄跳び大会が行われました。この日のために子どもたちは毎日練習に励み、そして個人の目標を達成する子どもたちがたくさんいました。また、全員で長縄の連続飛びに挑戦したり、全員でリズム縄跳びを披露したりと、大きな感動があった縄跳び大会でした。

子どもたちの様子を見ながら、今から 20 年くらい前に私が担任していた頃の事を思い出しました。私が 6 年生を担当していた 3 学期に、卒業に向けて話し合い活動を行いました。ある子どもが「みんなで小学校生活最後の思い出づくりとして長縄の連続飛びをやりたい。」と発言しました。子どもたちも全員賛成し、その後の話し合いで、「全員で長縄を連続 1,000 回跳ぶ。」という目標が決まりました。次の日から毎朝、子どもたちは練習を始めました。私は、子どもたちが決めたことだから子どもたちに任せようと考え、子どもたちの活動を見守っていました。練習を続けていくと、簡単な目標ではないということが子どもたちにも分かり始めました。クラスには運動が得意な子、苦手な子がおり、決まった子どもが失敗してしまいます。連続跳びなので失敗するとまた最初からやり直しです。集中力も長時間持続しなければ 1,000 回は跳べません。また、縄を回す人の体力も続きません。初めのうちは全員が朝の早い時間に校庭に出て練習に励んでいましたが、なかなか記録が伸びない時期が続きました。すると、子どもたちの気持ちがだんだん長縄の練習から離れていき、練習に遅れてきたり、ふざけたりする子どもたちが出てきました。真面目に練習をしている子どもが、練習に来ない子どもたちと言い争いになったり、跳べない人を責めたりと卒業間際に学級の雰囲気は最悪になってしまいました。私は、子どもたちの気持ちを切らさないように様々な話をするのですが、私が未熟だったせいもあり、なかなかうまくいきません。長縄なんてやらなければよかったと私は思いました。そして、卒業まであと一週間、このままでは目標達成は難しいだろうと誰もが思っていたとき、帰りの会が終わり、帰りの挨拶をした後、I さんが教室の前に出てきました。I さんは、大きな声で「みんな、このままではだめだよ。明日から練習をがんばろう。」と言いました。I さんは、なかなか自分の気持ちをうまく伝えられない子どもでしたので、I さんの言葉を聞いた私はとても驚きました。I さんは、長縄がとても苦手だったのですが、全員で連続跳びをするために毎日誰よりも練習をしていました。だからこそ学級がバラバラになってしまったことやあきらめている子どもや私の姿を見てくやしかったのだと思います。I さんががんばる姿を見ていた子どもたちは、I さんの言葉の重さを受け止め、子どもたちの間からは大きな拍手が起きました。I さんの言葉で学級がひとつになったと感じた瞬間でした。その後、卒業の日まで練習を重ね、卒業式の前日に 1217 回という連続跳びの記録をクラス全員で達成することができました。1000 回を超えたときの子どもたちの表情、跳び終わった後に泣きながらみんなで大喜びをしたときの気持ちは今でも私の心の中に強く刻まれています。

最近の報道の中には、教師の仕事はブラックだとか大変だとかいうことが多くとりあげられており、疑問を感じる場合があります。私は教師の仕事は大変だけれどもその何倍も感動があり、やりがいのある仕事だと思っています。そして、子どもたちの姿からたくさんのお話を学ぶことができる仕事でもあると思っています。テレビや映画のドラマは筋書きがあり、ストーリーが決まっていますが、教室で起こるドラマは筋書きもストーリーもありません。だからこそ目標を達成した後は大きな感動があるのです。

縄跳び大会では、子どものがんばる姿を見て涙を流される保護者の方もいらっしゃいましたが、私も同じ気持ちで子どもたちのがんばる様子を見ていました。子どもたちは、目標をもってがんばることの大切さが分かり、自分たちががんばったりやり遂げたりすることが周りの人に大きな感動を与えることが分かったと思います。本校のスローガンは「笑顔あふれる野里小」です。子どもたちに目標をもたせ、達成することで、子どもたち、保護者、職員、地域の方々など、野里小に関わる全ての人が笑顔になる学校づくりを次年度も進めていきたいと考えています。



なわとび大会

1月30日

低学年・中学年・高学年に分かれて、なわとび大会を行いました。それぞれの学年に応じた技をたくさんの保護者の皆さんに見てもらうことができました。高学年は、この日のために練習を重ねてきた縄跳びの表現も披露しました。



【低学年 長縄跳び】



【中学年 持久跳び】



【高学年 音楽に合わせた表現】

授業参観・学級PTA、学校保健委員会、給食試食会

【授業参観】

2月20日

今年度最後の授業参観には、いつも以上に多くの保護者の方が参観に来られました。



【1年生の音読発表】



【高学年 オンラインでの
スマホネット安全教室】

4年生は、半成人式を体育館で行いました。劇、合奏の後、最後に感謝の手紙で保護者に感謝の気持ちを伝えることができました。



給食試食会 2月20日



【1年生の教室で試食】

学校保健委員会 2月20日



【スクールカウンセラーの先生を講師に招いて】

入学説明会・新一年生体験会 2月12日

保護者が体育館で入学に関する説明を聞いている間に、来年度入学予定の園児らは、一年生の読み聞かせを聞いたり、一緒にすごろくをして遊んだりと学校生活を体験しました。

来年度の入学予定児童は、47名です。



～3月の行事予定～

※ 3月は、毎日 A 校時です。(朝活動なし)

5(水) 保幼小連絡会

8(土) 土曜授業

6年生を送る会

13(木) 卒業式予行

19(水) 卒業式会場準備

20(木) 春分の日

24(月) 卒業式

25(火) 修了式・離任式

26(水) ほたる号

